

Assemblée générale de l'Association Cath-Info
4 mai 2022 à 15h00
Paroisse Ste-Clotilde de Genève

Les décisions sont prises à la majorité des membres présents (statuts art. 9).

SONT PRÉSENTS (AVEC DROIT DE VOTE):

COMITÉ: Pascal Gondrand, Jean-François Journot, André Kolly, Jean Micol, Gérard Tschopp.

MEMBRES DE DROIT (art. 4, lettre a):

Eglise catholique romaine de Genève ECR (Dominique Pittet), Eglise nationale catholique de Berne (Robert Zemp), Diocèse LGF (Laure-Christine Grandjean).

ENTITÉS CATHOLIQUES-ROMAINES (art. 4, lettre b):

Association suisse des Journalistes catholiques ASJC (Maurice Page), Paroisse de la Visitation (Jean-Claude Ducrot), Revue Choisir (Lucienne Bittar).

PERSONNES PHYSIQUES (art. 4, lettre c) :

Josette Aeberhard, Jean-Marie Clerc, Charles-Albert Egger, Jacques Fleury, Jean-Claude Gadmer, Cécile Meyer-Gavillet, Patrick Progin, Marco Roth, Nadia Bueche-Roth.

COLLABORATEURS (INVITES SANS DROIT DE VOTE):

Jessica Da Silva Villacastin, Bernard Hallet, Fabien Hünenberger, Magali Licini, Corinne Métrailler, Christine Mo Costabella, Maurice Page, Carole Pirker, Grégory Roth, Anne-Julie Ruz, Emmanuel Tagnard, Raphaël Zbinden.

SONT EXCUSÉS :

COMITÉ :

Adozinda Da Silva, Monique Bondolfi, Philippe Berther, Jean-Claude Boillat.

MEMBRES DE DROIT (art. 4, lettre a):

Collectivité ecclésiastique du canton du Jura (Pierre-André Schaffter), Fédération catholique romaine neuchâteloise FCRN (Sonia Wyss), Vicariat épiscopal du canton de Fribourg (Céline Ruffieux), Vicariat épiscopal du canton de Vaud (Michel Racloz).

ENTITÉS CATHOLIQUES-ROMAINES (art. 4, lettre b) :

CCRFE (Philippe Hugo), CCRT Solidaire (Jean-Jacques Martin), CRPL (Philippe de Roten), Communauté de l'apostolat des laïcs (CRAL) (Damien Savoy), Foyer de Charité des Dents-du-Midi (Jean-René Fracheboud), Paroisse de St-André et Paroisse de St-Didier (Jérôme Hauswirth), Paroisse de Bienne et environs (Michel Esseiva), Paroisse de la Chaux-de-Fonds (Philippe Erard), Paroisse du Saint-Esprit (Abbé Rémy Bizimana), Paroisse du Val de Charmey (Claude Deschenaux), Paroisse de Moutier (Marcel Fleury), Paroisse St-Jean, Fribourg (Alain Joye), Vos'usm (Isabelle Catzeflis).

PERSONNES PHYSIQUES (art. 4, lettre c) :

Michel Barman, Jacques Berset, René Brossard, Marcel Bruchez, Thérèse Brulhart, Jocelyne Bühlmann, Raymonde Butty, René Canzali, Monique Clavien, Danièle Dorsaz, Claire-Lise Demierre, Jean Ducrest, Jean-Daniel Farine, Michelle Greder-Ducotterd, Myriam Gross, Solange Guélat, Alexandre Houlmann, Jean-Claude Huot, Yvonne Isoz, Micheline Kretschmer, Pascal Lincio, Bernard Litzler, Suzanne Malherbe, Albert Micotti, Alphonse Monnat, Anny Monnat, Gabrielle Pannatier, Lorenzo Paravicini, Marie-Estelle Perrin, Gabrielle Pervangher, Jacques Petite, Jacqueline Plumey, Myriam Polla, Jean-Jacques Rey-Bellet, Pierre Regad, Francis Rime, Claudine Sauge (sort de l'association), Yvette Sommer, Marinette Tschudi, Jean Vallélian, Béatrice Vaucher, Arlette Vogelsang, Jeanne-Catherine Weber, Michel Zurkinden.

COLLABORATEURS

Catherine Cudry.

VERIFICATEUR :

Pierre-Eric Roubaty.

1) Salutations et accueil par le président

Pour cette 7^e assemblée générale, la paroisse Sainte-Clotilde nous accueille au travers de M. Pascal Gondrand, nouveau membre du comité ; son président, André Kolly, salue les participants et souligne leur précieuse présence.

Il précise les enjeux de la mission informative de l'Eglise, le souci de l'efficacité, de même que l'option œcuménique et la solidarité avec les collègues de Medias-pro face à l'opinion publique.

Il relève l'importance d'échanger sur le bien de nos missions prochaines.

Deux nouvelles collaboratrices sont arrivées au sein de Cath-Info, Anne-Julie Ruz et Jessica da Silva Villacastin, qui vous seront présentées plus amplement lors du rapport annuel.

Le Père Miguel Dalla Vecchia, curé solidaire à Ste-Clotilde, nous accueille avec la « prière des journalistes » du pape François. Monsieur Kolly cite le souvenir d'André Terrier, récemment décédé, qui fut membre du comité CCRT de 1972 à 1989, du Chanoine Georges Athanasiadès, qui a accompli un service de 70 ans aux grandes orgues de l'Abbaye de St-Maurice (ce qui représente des centaines de messes radiodiffusées), de Mme Bernadette Prêtre, de Mme Françoise Savary, du Frère Jean-Paul Federneder et de l'abbé Willy Gschwend.

2) Approbation de l'ordre du jour

L'ordre du jour a été adressé par courrier postal le 5 avril 2022 ; il est adopté. Il n'a été proposé aucun ajout à cet ordre du jour.

3) Procès-verbal de l'AG du 26 mai 2021

Le procès-verbal de l'assemblée générale du 20 mai 2021 tenue à l'église catholique de Bussigny est approuvé. Son auteure, Corinne Métrailler, en est remerciée.

4) Membres de l'association

L'association de Cath-Info compte aujourd'hui 229 membres dont un certain nombre sont présents. Quant aux autres, ils se sont excusés (18 membres de droit et/ou institutionnels et 44 personnes physiques). 4 personnes nommées en début d'assemblée sont décédées, et une personne, Mme Claudine Sauge, a quitté l'association.

L'assemblée accepte l'entrée de nouveaux membres qui sont présentés : M. Pascal Gondrand, de Genève, qui sera élu en outre comme 9^e membre du comité, ainsi que Mme Nadia Bueche-Roth, de Moutier, et Thérèse Brulhart, de la Tour-de-Peilz.

Tous les documents statutaires se trouvent sur la page : www.cath.ch/ag-2022

5) Rapport annuel du directeur

Fabien Hünenberger, directeur de Cath-Info, présente le rapport. Il rend hommage aux journalistes qui ont œuvré sur le terrain pendant le temps du covid. Ceux-ci ont fait preuve d'inventivité afin de continuer à offrir une information de qualité au public. Il relate la négociation en cours avec le Service public suite à la décision de la RTS de supprimer l'émission « Faut pas croire » (RTS Un, samedi à 13h30). Il rappelle que cette décision a fait perdre leur poste de travail à des collaborateurs de Cath-Info.

L'année 2021 a connu un grand développement du secteur digital ; c'est un virage important dans la gestion du temps de travail. Cette année 2021 a connu aussi une assez forte mutation du personnel exigeant une forte capacité d'adaptation des équipes. A noter le départ de Davide Pesenti, qui occupe depuis le mois de mars le poste de Secrétaire général de la Conférence des évêques suisses. Nos vœux l'accompagnent dans sa nouvelle mission.

Le directeur mentionne un chantier technologique mené actuellement avec la Suisse alémanique et italophone : la création d'une application pour smartphone pouvant distribuer le contenu produit par les centres de médias catholiques.

Il est aussi rappelé que le Prix Good News 2021 a été remis à Gaëlle May et à l'équipe des jeunes des paroisses Bagnes, Vollèges et Verbier pour un projet à la fois pastoral et médiatique.

Le rapport d'activité 2021 (statuts art. 7 e) est approuvé à l'unanimité, avec remerciements à son auteur et rédacteur Fabien Hunenberger.

6) Informations sur les secteurs d'activité

- Radio

Grégory Roth, producteur des Messes radio, précise qu'il y a eu 55 à 56 transmissions pendant l'année, un peu partout en Suisse, excepté à Genève et dans le Jura. Une telle synthèse permet les rééquilibres d'une année à l'autre. Notre présence est visible également dans les communautés religieuses.

Carole Pirker, productrice de Babel, précise que des thématiques générées une audience particulière : les femmes en Eglise, l'éco-spiritualité, le djihadisme au féminin et les abus sexuels. L'émission a couvert un large panel de questions religieuses et sociales. Voir aussi le rapport sur l'émission Hautes Fréquences.

- Télévision

Emmanuel Tagnard, producteur de Faut pas croire, ne baisse pas les bras malgré cette « triste et éprouvante année » et qui tient jusqu'au bout à faire de belles émissions, avec des invités très divers. Un rapport de la Commission des programmes apporte une reconnaissance supplémentaire à l'émission pour la qualité du travail dans un contexte très difficile : il reconnaît qu'elle a su donner à la réflexion religieuse et spirituelle la place qu'elle mérite sur le service public.

- cath.ch

Bernard Hallet se félicite de la qualité de l'offre médiatique du site cath.ch, reconnue par une étude nationale réalisée par un institut zurichois indépendant « fög ». Cath.ch est une référence pour l'information religieuse en Suisse Romande et dans le monde francophone avec son flux continu. L'équipe des journalistes a dû faire preuve d'adaptation et de souplesse (covid) et ressent l'importance de retourner sur le terrain.

- RTSreligion digital

Anne-Julie Ruz, productrice numérique à RTSreligion, parle du virage digital avec les premières productions destinées spécifiquement aux réseaux sociaux. Elles ont d'ailleurs séduit un nouveau public qui ne regarde plus la télévision et n'écoute plus la radio. Avec 16'000 vues pour une vidéo, les 5 personnes qui travaillent dans cette cellule sont enchantées.

André Kolly remercie les intervenants et souligne la panoplie d'activités menées avec, toujours, un souci d'efficacité.

Lucienne Bittar de la Revue Choisir s'interroge sur l'importance des *likes* et du suivi de l'audience pour les chiffres. Le souci des audiences est constamment stimulé par la RKZ. Les émissions réécoutées tiennent également au fait que l'invité a peut-être un énorme réseau.

7) Missions financières statutaires

7a) A partir du dossier remis à chacun, Jean-François Journot, trésorier, et Magali Licini, administratrice, ont présenté les comptes 2021. La situation a été assainie et les finances sont pérennes. Avec un résultat d'exploitation positif de 120'000 francs (pour un total de charges de 1,44 million), Cath-Info dispose à nouveau d'une certaine sécurité financière.

Cette bonne santé est également due à la contribution de 80'000 francs du CCRT-Solidaire qui possède et gère les immeubles du chemin des Abeilles, à Lausanne. En 2021, les outils de production ont été entièrement amortis et Cath-Info dispose à nouveau d'une capacité d'investissement au moment où des investissements digitaux se profilent. A ce titre, l'assemblée a été rendue attentive au fait que la situation pourrait à nouveau se tendre dès 2023.

7b) Jean-François Journot présente et lit, en l'absence de M. Pierre-Eric Roubaty, le rapport de révision des comptes.

7c) Le compte d'exploitation 2021 ainsi que le bilan au 31 décembre 2021, le rapport du vérificateur, sont approuvés à l'unanimité. Il est donné décharge au comité de sa gestion (statuts art. 7f).

7d) M. Journot nous explique ce qu'il en est du budget 2022.

7e) M. Roubaty ayant fait savoir qu'il accepterait un nouveau mandat, l'assemblée le confirme comme vérificateur des comptes pour la prochaine période.

8) Information sur l'appui du CCRT-Solidaire

Le Chanoine Jean-Jacques Martin, nouveau président du CCRT-Solidaire depuis l'année 2021, étant excusé, M. Jean-François Journot confirme le versement en 2022 d'une subvention de 80'000 francs à Cath-Info.

André Kolly remercie, au nom de Cath-Info, le CCRT-Solidaire pour sa fidélité dans le soutien au Centre catholique des médias. Ce soutien est possible grâce à une gestion exemplaire du bien immobilier hérité des fondateurs.

9) Confirmation de la cotisation annuelle 2022

La cotisation de 30 francs reste inchangée. Même modeste, elle exprime un vrai soutien. Le versement sera demandé aux membres par courrier postal.

Le souci de notre comité est que les membres de l'association Cath-Info repercutent autour d'eux les besoins de soutien. Une aide considérable est apportée par des paroisses de Suisse romande qui décident d'inclure Cath-Info dans la liste des œuvres auxquelles font un don. Il s'agit parfois de quêtes spéciales, comme c'est le cas dans plusieurs paroisses du Jura.

Au-delà des informations quotidiennes, des liturgies, des magazines et des interventions sur les réseaux sociaux, le site cath.ch offre une série de services dont l'Eglise ne peut faire l'économie : annuaires pastoraux, agenda romand, horaires des messes, présentations liturgiques, etc.

10) Comité: élection des membres acceptant un nouveau mandat

Le comité ayant été reconduit il y a deux ans, il n'est pas soumis à réélection. L'assemblée générale élit (art. 7c) M. Pascal Gondrand, de la paroisse Ste-Clotilde de Genève, au comité de Cath-Info.

Pascal Gondrand se présente à l'assemblée. Ancien collaborateur du CICR, il est entré au conseil de paroisse en 2001, prenant il y a quelques années une part plus large de responsabilités. Il anime la publication « Ad majorem dei gloriam », revue spirituelle de la Genève internationale. Il décrit les nouveautés de ces

dernières années pour la paroisse Ste-Clotilde : accueille la pastorale du travail, accueil de la pastorale des milieux ouverts, distribution de vêtements et de repas, introduction des « Dimanches solidaires » pour les sans-abris.

Avec 9 membres, le comité est actuellement au complet et fait bénéficier le directeur et les permanents de ses expertises. Pour mémoire, il est actuellement constitué de Monique Bondolfi, Adozinda da Silva, Philippe Berther, Jean-Claude Boillat, Jean-François Journot, Jean Micol, Gérard Tschopp et Pascal Gondrand. Le comité réunit environ huit fois par an.

11) Date de l'Assemblée générale 2023

La prochaine assemblée générale aura lieu **mercredi 3 mai 2023**, dans un lieu qui sera précisé ultérieurement.

12) Thème d'échange: soutien aux Ukrainiens

Une présentation de l'engagement de la paroisse nous est donnée avec son soutien aux Ukrainiens : 2 camions sont partis pour la Pologne, le point de chute étant Caritas entre la frontière moldave et polonaise.

13) Divers

La parole n'étant plus demandée, la séance est levée avec remerciements à chacune et chacun.

Fabien Hünenberger remercie encore le comité pour son travail et son aide.

André Kolly invite l'assemblée à partager un moment de convivialité et le verre de l'amitié que la paroisse organise avec beaucoup de générosité.